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津山地域の小学校統合に関するアンケート結果（全件） 

 

調査結果（全件） 

(1) 児 童 

ア 回答者の属性 

 

イ 調査結果 
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２年生

３年生

４年生

５年生

６年生

あなたは、いま何年生ですか？

41

39
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柳津小学校

横山小学校

あなたは、きょねん どこの小学校に

通っていましたか？

53
25

2
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とても 楽しくなった

すこし 楽しくなった

あまり 楽しくなくなった

ぜんぜん 楽しくなくなった

問１ 学校がいっしょになって、まえよ

り 学校が楽しくなりましたか？

50
28
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0

0 20 40 60

とても楽しくなった

すこし楽しくなった

あまり楽しくなくなった

ぜんぜん楽しくなくなった

問２ 学校がいっしょになって、まえよ

り 勉強が楽しくなりましたか？

65
14

1
0

とても楽しかった

すこし楽しかった

あまり楽しくなかった

ぜんぜん楽しくなかった

問３ 学校がいっしょになって、多くの人数

で行った運動会や校外学習、学習発表会な

どの行事は楽しかったですか？

71
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0 20 40 60 80

ふえた

かわらない

へった

問４ 学校がいっしょになって、友だち

が ふえましたか？

60

17

3

ふえた

かわらない

へった

問５ 学校がいっしょになって、ほかの

学年の人と話したり、あそんだりする

ことが ふえましたか？

（件） （件） 

（件） 

（件） 

（件） 

（件） 

（件） 

（児童回答） 
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問６ 学校がいっしょになって、よかったと思うことを、じゆうに書いてください。 

（友人の増加） 

○「友達が増えて学校に来るのが楽しみになった。」 

○「友達が増えたこと」 

○「ともだちがふえてしょうらいのゆめもかわった」 

※自由回答 77件のうち 58件（75％）の回答が友人の増加に言及した 

（多様性） 

○「授業で、色々な意見が出て楽しかった。」 

○「勉強で新しい考えがたくさん知れたり、友達とたくさん話せる」 

○「色々な考えがある事」 

（学習面） 

○「テストの平均点数が上がった」 

（集団活動の充実） 

○「体育などの授業でチームが多くなって楽しくなった」 

（その他） 

○「幼稚園の時の友達に久しぶりに会えた」 

 
問７ 学校がいっしょになって、よくなかったと思うことを、じゆうに書いてください。 

（人数増による授業環境の悪化） 

○「授業の時にうるさい時がある」 

○「勉強の時に必要ないことを言う人がいて、先生が注意して授業の時間が減った。」 

※同様の回答が 14件あった。 

（その他） 

○無記入 19件、「ない」等 32件 

○「友達が増えたこと」など、誤って「よかったこと」を記入したと思われるもの ４件 

（児童回答） 
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(2) 保護者 

ア 回答者の属性 

 

イ 調査結果 

 

20

20

0 10 20 30

柳津小学校

横山小学校

あなたのお子さんは、昨年度どの小学

校に通っていましたか。

23

15

2

0

良かった

どちらかと言えば良かった

どちらかと言えば良くなかった

良くなかった

問１ 学校が統合したことについて、ど

のように思いますか。

31
9

0
0

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

問２－１ 児童数が増えたことで、多様

な考えを持つ友達と触れ合うことがで

きるようになったと思いますか。

21
19

0
0

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

問２－２ 児童数が増えたことで、集団

のルールを身に付ける機会が増えたと

思いますか。

20
18

2
0

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

問２－３ 児童数が増えたことで、良い

意味での競い合いが生まれ、向上心が

高まったと思いますか

15
15

9
1

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

問２－４ 児童数が増えたことで、運動

会や学習発表会でお子さんの活躍の

場が増えたと思いますか。

14
20

6
0

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

問２－５ 児童数が増えたことで、お子

さんが活発になったと思いますか。

19
17

4
0

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

問２－６ 児童数が増えたことで、他の

学年の児童と話したり、遊んだりする

機会が増えたと思いますか。

（件） 

（件） 

（件） （件） 

（件） （件） 

（件） （件） 

（保護者回答） 
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問３－１ 次の各事項についてどのように感じているか、選択肢から１つ選んでください。 

5
5

2
12

16

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

通学距離時間は長くなっていない

問２－７ 通学距離・通学時間が長く

なったことで、お子さんの負担が増え

たと思いますか。

7
20

9
4

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

問２－８ ＰＴＡ組織などの役割分担が

少なくなり、保護者の負担が軽減され

たと思いますか。

11
23

5
1

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

問２－９ 新しいＰＴＡ組織で、保護者間

の連携はうまくいっていると思います

か。

28

12

0

0

満足している

どちらかというと満足している

どちらかというと満足していない

満足していない

登下校時の安全確保

15

23

2

0

満足している

どちらかというと満足している

どちらかというと満足していない

満足していない

いじめ・不登校対応

10

16

8

6

満足している

どちらかというと満足している

どちらかというと満足していない

満足していない

学校周辺施設の充実

12

23

5

0

満足している

どちらかというと満足している

どちらかというと満足していない

満足していない

多様な学習指導体制

12

22

6

0

満足している

どちらかというと満足している

どちらかというと満足していない

満足していない

教育環境（設備など）

16

20

4

0

満足している

どちらかというと満足している

どちらかというと満足していない

満足していない

災害時の安全確保

18

20

2

0

満足している

どちらかというと満足している

どちらかというと満足していない

満足していない

児童間の事前交流

（件） 

（件） 

（件） 

（件） （件） 

（件） （件） 

（件） （件） 

（件） 

（保護者回答） 
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 問３－２ 統合後の学校について不安に思うことや、改善して欲しいことがあれば、自

由に書いてください。 

○「柳津小学校の駐車場や体育館が狭そうなことと、校庭に草がいっぱい生えていることが心配

です」 

○「おやじの会というのは必要ですか？一人親もいる時代だし、大した活動をしないのであれば

必要ないかと思います。」 

 
問４ 学校が統合したことについて、感想や意見を自由に書いてください。 

○「統合したことにより児童数が増え運動会等の行事が見応えあるものになり、良かったと思い

ます。友達も多くなり楽しく毎日、通学している子供の姿に安心しております。」 

○「他学年の話ですが、宿題の量がだいぶ少ない学年があるようで、保護者としては不安を感じ

ます。これから中学、高校と進学していく中で勉強の内容も量も大変になっていくので。PTA

については毎年の役員選出、学Ｐ行事、正直憂鬱です。子供達は友達が増えて大変な所もある

と思うが、楽しく通学しています。先生方には感謝しています。」 

○「統合した事は良かったと思います。しかし、統合したところで 5 年ほどで１つのクラス分の児

童数になるのであれば、統合の範囲をもっと広めても良かったのかもしれないと思います。」 

○「子供にとっては、友達も増え他学年との交流もできて幅が広がったと思う。クラスが統合し

て、違う雰囲気になりいい面も悪い面もあったと思う。」 

○「統合したことで、こどもの視野が広がったと思います。」 

○「友達が増えて、遊ぶ時間が楽しいと話しています。」 

○「お友達が増えて楽しそうなのは良かったです」 

○「友達が増え、刺激もあり、楽しく通えているので良かったです。」 

○「統合する前は１つの幼稚園や保育園でしたので、また一緒に過ごせると楽しみにしており、子

どもにとってはゼロからのスタートではなく、特に抵抗感なくスタートしました。子どもたちは

毎日とても楽しく通っています。人数が増えたことで、ある程度人数のいる上学年は学習も充

実しているようですし、下学年の妹たちは、統合前と変わらず、きめ細やかな指導を受けられ

る環境にいることは幸せだと思います。統合する前に、両校がどんな子どもたちを育てていき

たいか、地域にとってどのような学校にしたいかをたくさん考えてくださっていたので、子ど

もたちは統合前と変わらずのびのびと地域の自然に触れたり、今まで通りのあたたかな雰囲

気のまま、学校に通えていると思っています。統合しても、数年後はさらに少人数になります

が、今後もふるさとを大切にする、のびのびとしたあたたかな雰囲気のままでいて欲しいと思

います。」 

 

（保護者回答） 


